

Mides mejora efectividad de programas sociales

DCA.GOB.GT

03-12-2024

Debido a la desarticulación de procesos y la falta de una planificación estratégica sólida en el Ministerio de Desarrollo Social (Mides), las autoridades de la citada cartera trabajan en cuatro acciones que buscan mejorar la focalización de los programas, a fin de asegurar que estos lleguen, efectivamente, a la población más vulnerable.

Abelardo Pinto, titular del Mides, explicó que la primera disposición consiste en trabajar con el Instituto Nacional de Estadística (INE) para que, cuando estén los resultados de la Encuesta Nacional de Condiciones de Vida (Encovi) 2023, se actualicen los instrumentos para dirigir, de manera más precisa, el apoyo a las familias vulnerables.

“Trabajamos en incrementar la efectividad de los proyectos, erradicar el clientelismo y la discrecionalidad”.

Abelardo Pinto Ministro de Desarrollo

Pinto refirió que se desarrolla un método informático que facilitará la planificación estratégica y el seguimiento de metas, como segundo eje. Además, se rediseña el Sistema Nacional de Información Social (SNIS), que integra el Registro Único de Beneficiarios (RUB), para contar con datos oportunos de los favorecidos.

La cuarta acción es el fortalecimiento del procedimiento de monitoreo y evaluación mediante la implementación de herramientas digitales para la supervisión de los programas humanitarios.

Más orden

El funcionario señaló que en la institución faltaba una estructura ordenada para recopilar los datos de los usuarios, así como interconexiones amigables con estos e informes vinculados, directamente, con la toma de decisiones en la entidad.

Luis Linares, de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asies), manifestó que es fundamental que la ayuda llegue a los ciudadanos más necesitados. El grupo meta es enorme, porque en Guatemala la mitad de la población es pobre, afirmó.

Linares mencionó que las autoridades actuales tienen el reto de demostrar que el Mides realmente es funcional. Eso se tiene que traducir en acciones efectivas, derivado de que los anteriores gobiernos fomentaron la corrupción con la mala utilización de los recursos, concluyó el experto.